

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur
Campagne d'emplois **2026**

Nature de
l'emploi :



MCF

Section CNU : **10**

Composante : **IUT de Saint-Denis**

Profil court : Expression-Communication technique. Littératures européennes. Intermédialité entre arts et écriture.

Mots clés : Culture et communication technique, création, littérature de l'engagement, transferts biographiques

Short Profile : Technical Expression and Communication. European literature. Intermediality between arts and writing

Keywords : Technical culture and communication, creation, commitment, biographical transfers

Enseignement :

Département ou filière d'enseignement : Département GMP

Lieu(x) d'exercice : IUT de Saint-Denis, Place 8 mai 1945 Saint-Denis 93200

Description :

La personne recrutée intégrera l'équipe pédagogique du département Génie Mécanique et Productique de l'IUT de Saint-Denis. Elle enseignera dans les 3 années du BUT GMP avec ses 4 parcours, en formation initiale et par alternance. Elle aura aussi à enseigner dans les autres formations portées par le département comme la Licence Professionnelle Métiers de l'Industrie : Conception et Amélioration des Processus et Procédés Industriels avec ses deux parcours (MDQ et SMP). Une expérience en IUT est donc fortement souhaitée.

Les enseignements porteront sur les modules d'Expression-Communication-Culture, Projet Personnel et Professionnel, ainsi que le Portfolio. Ils seront dispensés sous forme de CM, TD et TP. Un savoir-faire dans le suivi personnalisé des étudiants en formation professionnelle est demandé ainsi que la maîtrise des outils pédagogiques numériques (création de sites et interfaces de communication).

Ces enseignements visent à former les étudiants aux techniques d'expression et aux fondamentaux de la communication écrite (rapports, comptes rendus, diaporamas, posters, CV et lettres de motivation), et orale (soutenance, entretiens) dans un contexte académique et professionnel. La culture technique et la connaissance du monde industriel relèvent aussi de ces enseignements.

Une expérience dans les activités d'intérêt collectif sera nécessaire : suivi de stagiaires/apprentis en entreprise, participation à l'animation des SAE (Situations d'Apprentissage et d'Evaluation), responsabilité de la gestion des stages, responsabilités pédagogiques, recrutement, coordination et formation d'enseignants vacataires en ECC, promotion de la formation GMP (JPO, salons).

Les responsabilités pédagogiques et administratives ne pourront pas être assurées par les maîtres de conférences nouvellement nommés lors des deux premières années de recrutement (période de stage) durant lesquelles ils bénéficient du dispositif de décharge de service d'enseignement (64h eq TD la 1ère année et 32h eq TD la 2ème année) afin de les accompagner dans leur insertion au sein de l'université.

Contact : Mohamed HABOUSSI

Fonction : chef de département

Mail : gmpdir.iutsd@univ-paris13.fr

Site Web : <https://iutsd.univ-paris13.fr/departement/genie-mecanique-productique-2/>

Recherche :

Unité de recherche : PLEIADE (UR 7338)

Adresse : Campus de Villetaneuse, 99 avenue Jean-Baptiste Clément, 93430 Villetaneuse

Description

La personne recrutée à ce poste conduira ses recherches en Littérature comparée. Ses travaux devront s'inscrire dans l'un des axes de l'Unité de recherche PLEIADE. Ils s'orienteront autour du processus de la création dans la relation entre Littératures européennes (XIXe - XXe siècles), histoire et sciences, ainsi que dans l'intermédialité entre écriture et arts. Ils développeront une réflexion sur les récits de vie comme cadre de transferts biographiques, la résistance comme terrain de cette création, l'écriture contemporaine de l'engagement.

La personne recrutée inscrira également ses travaux dans la dynamique transversale du laboratoire des études de genre, autant en littérature qu'en relation avec les autres disciplines développées au sein de Pléiade.

Il importera de prendre la mesure des différents outils développés au sein de l'unité de recherche comme la revue Itinéraires ou encore de proposer des thématiques de séminaire au sein de l'un des axes du laboratoire.

La maîtrise d'une ou plusieurs langues sera appréciée.

La personne recrutée sera invitée à s'impliquer également dans les projets menés conjointement par Pléiade et l'UTRPP, notamment au sein de Medialect.

Contact : Corinne LUXEMBOURG

Fonction : directrice

Mail : corinne.luxembourg@univ-paris13.fr

Contact : Cécile FOURREL DE FRETES

Fonction : co-directrice

Mail : cecile.fourreldefrettes@univ-paris13.fr

Site Web : <https://pleiade.univ-paris13.fr/>

Job description

Teaching:

Department: Département GMP

Address: IUT de Saint-Denis, Place 8 mai 1945 Saint-Denis 93200

Description

The recruited person will join the teaching staff of the GMP department at the Saint-Denis IUT. He/she will teach in the 3 years of the BUT GMP with its 4 courses, in initial training and apprenticeship. He/she will also have to teach in the other training courses offered by the department such as the Licence Professionnelle Métiers de l'Industrie: Conception et Amélioration des Processus et Procédés Industriels with its two courses (MDQ and SMPI). Experience in an IUT is therefore deeply wished .

The teachings will focus on the Expression-Communication-Culture, Personal and Professional Project modules, as well as the Portfolio. They will be taught in the form of CM, TD and TP. Knowledge in the personalized follow-up of vocational training students is required as well as mastering of digital pedagogical tools (creation of sites and communication interfaces).

The aim of these courses is to train students in expression techniques and the fundamentals of written communication (reports, summaries, slides, posters, resumes and cover letters), and oral skills (presentations, interviews) in an academic and professional context. Technical culture and knowledge of the industrial world is also part of these courses.

The person hired will also have to get involved in other missions and tasks of collective interest within the department. These tasks may include : supervising of interns/apprentices in companies, participation in the animation of SAE (Situations d'Apprentissage et d'Evaluation), responsibility for managing internships, pedagogical responsibilities, recruitment, coordination and training of temporary teachers in ECC, promotion of GMP training (JPO, educational fairs)..

Contact : Mohamed HABOUSSI

Fonction : chef de département

Mail : gmpdir.iutsd@univ-paris13.fr

Site Web : <https://iutsd.univ-paris13.fr/departement/genie-mecanique-productique-2/>

Research:

Research Unit : PLEIADE (UR 7338)

Description:

The person recruited for this position will conduct research in Comparative Literature. Their work must be aligned with one of the PLEIADE Research Unit's research themes. It will focus on the creative process in the relationship between European literature (19th-20th centuries), history, and science, as well as the intermediality between writing and the arts. They will develop a reflection on life stories as a framework for biographical transfers, resistance as a terrain for this creation, and contemporary writing as a means of engagement.

The recruited person will also align their work with the transversal dynamics of the Gender Studies Laboratory, both in literature and in relation to the other disciplines developed within the Pléiade. It will be important to take stock of the various tools developed within the research unit, such as the journal *Itinéraires*, and to propose seminar themes within one of the laboratory's themes.

Proficiency in one or more languages will be appreciated. The recruited person will also be invited to get involved in projects carried out jointly by Pléiade and UTRPP, particularly within Medialect.

Contact : Corinne LUXEMBOURG

Fonction : directrice

Mail : corinne.luxembourg@univ-paris13.fr

Contact : Cécile FOURREL DE FRETTE

Fonction : co-directrice

Mail : cecile.fourreldefrettes@univ-paris13.fr

Site Web : <https://pleiade.univ-paris13.fr/>